
【令和４年度高校生によるまちづくり発表会 発表内容】 
●10:30～11:30 ポスター発表 
 
 
 
 
 
 
 
 ５校 14 組の生徒がポスターで発表し、生徒同士で意見交換。日頃接点のない生徒同士で
の交流ができました。また、大学コンソーシアム八王子から多摩大学・中央大学の学生がゲ
スト参加し、地域活動の成果を披露。高校生と大学生との貴重な交流機会にもなりました。 



● 13:30～16:00 口頭発表（市⾧・教育⾧へ発表） 
■翔陽高等学校 

 
 
 
 
 
 
 
 
 （１）発表者名:翔陽１８期代表１班 
    発表タイトル:「土砂は崩れても私たちは崩れない」 

土砂災害に関する防災意識を高め、被害を最小限に抑えるためには何をすべき
か、についての学習成果を発表。土砂災害警戒区域と一時避難場所の違いなど、災
害が発生した際に、必要な情報を正しく市民に周知することの大切さや、SNS を
通じた防災情報の市民周知についての考察をしていただきました。 

  
（２）発表者名:翔陽１８期代表３班 

発表タイトル:「八王子市内の坂道での事故リスクを減らすには」 
高尾駅から翔陽高校までの通学路における自転車での事故リスクを検証し、リ

スクを減らすために何をすれば良いのかについての探究学習の成果を発表してい
ただきました。模擬実験として、実際に歩道にポールを立てることで、自転車のス
ピードが抑えられ、安全性を担保できた、という検証結果が得られるなど、今後に
つながる学習成果となりました。 

 
 

■八王子北高等学校 
 
 
 
 
 
 
 
 
 （３）発表者名:ぶどう 

発表タイトル:「子育てしやすい環境づくり」 
     子育て世代の方々の苦労・不満や、子育て支援に関する情報をどう得ているのか

をテーマに、公園の子育て世代にアンケートを取ったうえで、当事者が知りたい情
報をもとに発信する内容を検討することや、子育て応援サイトを今後も周知して
いくことの必要性を発表いただきました。 



 （４）発表者名:Y ＋W（わいわいだぶりゅー） 
発表タイトル:「子育てしやすい環境づくり」 

     若年層の流出を防ぐため、八王子市の魅力を若者に伝えることが必要であり、若
者や様々な世代が楽しめるお店などをもっと周知したり、自然を生かした大規模
公園、子どもの遊び場、防災拠点、市民の交流の場がもっとあるとよい、といった
発表をしていただきました。 

 
 
 ■八王子東高等学校 
 
 
 
 
 
 
 
 
 （５）発表者名:G チーム 

発表タイトル:「八王子の若者が今後も住み続けたいと思うようにするには 
何が必要か」 

     大学生卒業後、市外へ流出する人が多いため、居住面では家賃の安い住居を提供
する、地域活動ではボランティアの活性化、八王子市の企業を学生が取材して発信
するなど、若者の帰属意識を高める取組について発表いただきました。 

 
 （６）発表者名:D チーム 

発表タイトル:「迅速に 手ごろに 快適に 八王子バス×BRT」 
     市の北西部には鉄道が通っていないため、BRT を導入して、遅延の改善、通勤

時間帯の混雑緩和を図るとともに、アプリを活用し、BRT に乗車した際にポイン
トを付与や割引制度の検討などといった発表をしていただきました。 

 
 
■富士森高等学校 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2 



 （７）発表者名:２組７班 
発表タイトル:「なぜ八王子は治安が悪いと言われているの?? 

～八王子恩方町と府中市府中町～」 
     「八王子は治安が悪い」と言われているが、落書きや道端のゴミ、犯罪が多いか

らではないかと考え、他市との比較を行いました。治安をよくするため、町の清掃
等のボランティア活動に高校生も積極的に参加していきたい、という発表をして
いただきました。 

 
 （８）発表者名:６組９班 

発表タイトル:「八王子大改善計画」 
     「子どもが遊ぶ場所としての公園が少ないのではないか」と仮説を立てたが、調

べた結果、市内に９００か所もの多くの公園があることが分かったとのこと。実際
に公園に行ってみたところ、必ずしも公園を利用する子どもが多いわけではなか
ったため、子どもたちに市内の公園をもっと周知したらよいのでは、という発表を
していただきました。 

 
 
 ■南多摩中等教育学校 
 
 
 
 
 
 
 
 
 （９）発表者名:グローバル問題研究会 

発表タイトル:「桑都物語の拡大と活用」 
     桑都物語のプロジェクトをもっと活かした街づくりができれば、と考え、裏高尾

を PR するため、相模湖、国道 521 号線と裏高尾をつなぐ道路を建設してはどう
か、との提案をいただきました。また、耕作放棄地を活用し、桑栽培を実施するこ
とで、アンチエイジング効果が見込まれる桑の特産品の振興を推進しては、という
発表をしていただきました。 

 
 （10）発表者名:個人参加 

発表タイトル:「八王子市を情報が得やすい街に」 
     周りの高校生に聞くと、広報紙を読んでいる人は少ないが、読まずに捨てるのは

もったいないと感じている。市内に多くいる学生に情報を届けることには意義が
あり、SNS や公式アプリを通じた情報発信の強化に関する発表をしていただきま
した。 


